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に貢献していると思っています。

 

 
 

千里南公園・SA吹田おもちゃ部会 

恒例のよっといでまつり 
子ども達であふれかえる大盛況 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月 20 日(日) 吹田市千里南公園で恒例

の「よっといでまつり」が開催されました。 

33 回目を迎えた「よっといでまつり」は

吹田市内の福祉関係 50 団体で実行委員会

を組織した大掛かりなお祭りで、家族連れ

や各種団体の参加で大賑わいでした。 

今年は、好天にも恵まれ、例年より人出

が多く、おもちゃのブースも子ども達や家

族であふれかえりました。SA 吹田の活動と

しては、最大級のイベントでスタッフの数

も 30 人を超え、おもちゃの数も 1700 個ほ

どになりました。 

いつもそうですが、おもちゃ作りの人気

は相変わらずで好評を博しています。その

理由はいろいろあると思いますが、新しい

おもちゃや珍しいおもちゃがどんどん出て

くることも大きな要因と思います。SA 吹田

のおもちゃ部会の活力が発揮され、子ども

達の期待に応えられていると思います。
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特集 
ＳＡ吹田活性化アンケートの総括 

 

会長 笹原 義正 

この 8月に実施しましたアンケートの回

答者は 119名、率にして 60%に達しました。                                                     

会員の皆様方のご協力にお礼申し上げます。

この回答の多さに役員一同は喜びの驚きと

共に、何としても皆様方の期待に添わなけ

ればならないと改めて気を引き締めており

ます。また本来アンケートは無記名方式で

すべきだったのですが、今回は会員への情

報の迅速伝達化を図る為にメールアドレス

や携帯電話の記入欄を設けたことにより、

逆にそれが自由闊達な意見を記入しづらく

してしまったことと反省しております。 

この度のアンケートの各集計結果は次ペ

ージに記載の通りですが、集計結果につい

ての分析と評価及び皆様方の貴重な意見を

今後 SA 吹田の活性化になるようどのよう

に反映するかについて以下に取り纏めご報

告申し上げます。

 

1. 会員推移(基礎データ) 

H24 年 141 名 H25 年 126 名 H26 年 173 名 H27 年 197 名 

・上表の通りこの 2 年間で 70 名急増しております。ご同慶の至りですが増えたことによ

り会員の満足度が下がらないように役員一同一丸となり取り組みたいと思います。 

2. 会員の平均年齢 

・回答者の平均年齢は 73.4 歳でした。 

・過去の記録はないですが、この 2 年間の若い会員の急増により若返ったと推測できます。 

3. 会員の活動 

・皆さんは SA 吹田の部会に所属しての活動の他に、いろいろ多岐に亘って地元貢献の活

動をなされていることがわかりました。 

・人手の足りないグループ等があればそれに協力=会員への呼びかけ=等に取り組む所存で

す。会長や役員に気軽に相談・申し出ください。 

4. 趣味・特技 

・さすがです。趣味、特技をお持ちの方々がたくさんいることがわかりました。 

・是非ともそういった方々の発表と交流を兼ねた「SA 吹田祭り」といった文化祭的なもの 

 を具体化していきたいと思います。 

5. SA 吹田に望む企画 

・親睦交流関係が 133 と圧倒的に多いのが特徴でした。確かに少ないと反省しています。 

・ボランティアも先ずは仲間づくりが大切です。先ずこの課題に取り組みます。 

6. SA 吹田に対する要望 

・いろいろなご意見を賜わりました。ひとつひとつ吟味し不明点は確認を取るなどして 

 解決に向け取り組んで参ります。 

・やはり交流会を増やすことのご指摘が多かったです。 

・200 名ほどの大所帯となりますとお互いの顔が見えにくくなります。SA 吹田の活性化を

図るなら、先ずはそれの解消に取り組みます。 

・更に沢山の意見や企画を頂戴し、魅力溢れる活動を増やしていく所存ですのでご協力の

程宜しくお願いします。以上 
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2015年度ＳＡ吹田 アンケート集計結果 
1. 回答数         

 2. 平均年齢 73.4 歳

  

  

 

3. 部会活動 

 

 

 

 
 

4. その他の活動  

 地元への貢献活動がほとんどで、各種福祉活動、自治会、子供会、老人会活動 等々。 

5. 趣味・特技 

親睦

交流 

・ハイキング 17 名・カラオケ 11 名・手芸 10 名・写真、絵画、折り紙、コーラス各 9 名 

・ダンス 5 名・ゴルフ 4 名・マジック 4 名・俳句 2 名・茶・華道 2 名・太極拳 2 名 

・アコースティックギター、マンドリン、オカリナ、詩吟、囲碁、DIY、読書、語学各 1 名 

特技 電気技術 大工 
 

6. SA 吹田に望む企画                  

7. SA 吹田の HP・ブログの

認知度 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.  SA 吹田に対する要望事項(一部表現を変えています、ご容赦ください) 

1 ・ボランティアばかりでなく会員同士の交流会を。・会員同士の結びつきの強化。これには『遊び』

要素が必要。親睦会・パークゴルフ・ブロック交流等。 

・アンケート調査だけでなく会員が参加できる行事を多くして欲しい。 

・ウキウキ感がない。楽しさとか柔軟性のある場所がいいですね。 

2 ・PR 活動に工夫をして。・PC メールを活用した参加者募集を望む。 

・SA 吹田全体象が見えず把握が難しい。・SA 連協の歌体操中央研修会を初めて知った。もっと

PR すべき。 

3 ・社会貢献活動に興味を持たせる企画を。高齢者の福祉活動の強化を。・各種講演会の開催も。 

・時代ニーズに応じた魅力的なボランティアを模索すべし。 

4 ・組織の充実を。・会則に組織に関する規定がないのはなぜか。 

5 ・総会のみならず、各定例会にも一般会員が参加できるようにされては如何。 

6 ・役員を降りたい。・役員人材の若返り・発掘を望む。・ 

7 ・これだけ大人数なので資金源作りにも取り組むべき・バザーもいいのでは。 

8 ・歓迎 BBQ ではただ食べるだけ、SA 紹介とか自己紹介とかして欲しかった。 

9 ・SA 通信に個人会員の欄があってもいいのでは。 

10 ・SA 吹田年間カレンダーの利用法は?  ・バルンの会とは?  

60未満 60～64 65～69 70～74 75～79 80以上 回答数 

1 3 20 40 28 16 108 

ブロック 会員数 回答数 回答率 

1 13 9 69% 

2 47 20 43% 

3 54 34 63% 

4 51 32 63% 

5 32 19 59% 

無記名   5   

計 197 119 60% 

おもちゃ 歌体操 福祉 国際交流 その他 記入無し 計 

47  27  19  10  41  14  158  

親

睦

交

流 

企画 数 備考（含むもの） 

社会見学 41   

懇親会 39 忘年会・納涼会 

バス旅行 21   

趣味交流会 17 ブロック交流・スポーツ・カラオケ・麻雀 

ＳＡ吹田祭 15 全会員参加型交流会 

パソコン教室 24 スマホ教室を含む 

折り紙 19  

紙飛行機 15  

知っている 78 

知らない 33 

見たことがある 59 

見たことがない 53 
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福祉講座 認知症のお話し 
                          福祉部 田原美佐穂 

9 月 9 日(水)午後 2 時～3 時半まで角谷先

生（医師会理事、開業医：精神科,心療内科）

の講演会を開催いたしました。荒天候が心

配される中 30 名の参加者でした。 

テーマ：・認知症の基礎知識(サポーター

として何が出来るか) ・治療と介護(認知症

の方が自分らしく生きるために) を基本に

して先生のパワーポイントを見ながら説明

を聞きました。 

印象に残ったのは「軽度認知障害(MCI)と

は」、軽度認知症は 14～44％は回復して健

常者に。認知機能の低下が進み、1 年後に

認知症と診断されるのは 10％程度。1～2％

は認知症に移行する。いかに早期発見と早

期治療が大切かと言う事を実感しました。 

認知症予防策として日頃から他の方と会

話やコミュニケーションが出来る場所に出

かける。食生活も大切、大豆、魚、野菜類

を多く摂る。日常生活で二つの事を同時に

するなど。最後に認知症の方に対する偏見

をなくし当事者の気持ちになって接する事

が大切である。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SA吹田の活動グループ紹介(シリーズ 2) 
 

 

 

毎月第 2 土曜日（但し 8 月を除く）朝 10

時から正午まで、北千里公民館一階会議室

で、塾生持ち寄りのテーマで新しいおもち

ゃの技能習得に励み、またＳＡ吹田の役員

会やおもちゃ部会の様子を伝え、イベント

への参加を募るなどの活動をしています。

誰でも参加できます。経験はいりません。

おもちゃを通じて、子どもたちと向き合っ

てみようと思われる方は、是非一度見学に

来てください。大歓迎です。 
 

 

 

 

 

設立 平成 14 年（ 2002 年）8 月 2 日 

現在 塾生 23 名（男 9 名 女 14 名）

毎月 会報発行 

例会風景 山一にぎやかネット 

SA吹田おもちゃづくり市民塾 
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大阪コミュニティ財団主催 
認知症に関するワークショップに参加 

歌体操介護予防市民塾が活動報告 

9月 9日(水) 於:大阪商工会議所 
大阪府の NPO18団体の前で歌体操を披露し、高齢者施設において歌体

操が認知症予防にいかに貢献しているかをアピールしました。歌体操

に対する関心を高め大きな共感と理解を得ました。歌体操に対する質

問や市民塾見学の要望も出されました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2～3ページのアンケート調査にも社会見学のご希望が大変多かったことを踏まえて 

早速、上記社会見学を計画しました。ぜひご参加ください。 

加藤塾長による全員に歌体操指導 

ちょっと変わった活動報告・こんな活動もしています。 

大阪市中央卸市場 社会見学予告 
大人気の見学スポットでマグロの解体が見られるかも!! 

卸売り価格で買い物もできます 

日時:12 月 7 日(月)  8 時過ぎ～11 時頃 

詳細は次回 11 月 1 日号 SA 吹田通信のチラシにてお知

らせします。 

加藤塾長による歌体操指導 
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10月度活動予定 

                                                                                       

 

編集後記 

今回は「ＳＡ吹田活性化アンケートの総括」記事などがあり久しぶりの 6ページ版です。 

いよいよ実りの秋、私たちの活動も多くの実りがあるものにしたいです。 （ａ．ｍ） 

ＳＡ吹田全般 時  間 内  容 担  当 場   所 

10月 7日（水) 10:00～12;00 おもちゃ部会 丹羽史朗 福祉会館 

10月 ９日 (金） 10:00～12:00 役員会 総務 メイシアター第一会議室 

10月 12日 (月) 10:00～12:00 広報部会 小川忠夫 SAハウス 

10月 19日 (月) 10:00～12:00 歌体操部会 加藤昌子 夢未来館リハーサル室 1 

10月 30日 (金) 10:00～12:00 印刷/ブロック会議 小川・沖村  亥の子谷コミセン 

おもちゃづくり 時  間 内  容 担 当 場   所 

10月 1日（木) 9:00～12:00 千里高校・竹材選定 松森一夫 王子公園 

10月 3 日（土) 9:30～12:00 伝統文化親子教室 松森一夫 アネックスパル法円坂 

10月 8日 (木) 9:30～16:00 千里高校・竹伐採作業 松森一夫 王子公園-千里高校 

10月 9日 (金） 13:00～16:00 千里高校粗加工作業 松森一夫 千里高校被服室 

10月 13日(火) 10:00～16:30 おもちゃ学校 小川忠夫 夢未来館 

10月 15日(木) 10:20～14:30 千里高校交流授業 松森一夫 千里高校被服室 

10月 16日(金) 10:20～14:30 千里高校交流授業 松森一夫 千里高校被服室 

10月 17日(土) 10:00～12:30 こどもおもちゃ教室 丹羽史朗 夢未来館 

10月 17日(土) 9:30～16:00 アジアンフェアー 松森一夫 サンクス夢広場 

10月 18日(日) 9:30～16:00 アジアンフェアー 松森一夫 サンクス夢広場 

10月 19日(月) 10:20～14:30 千里高校交流授業 松森一夫 千里高校被服室 

10月 20日(火) 10:20～14:30 千里高校交流授業 松森一夫 千里高校被服室 

福祉部会 時  間 内  容 担 当 場   所 

10月 28日(水) 3・4時限 高齢者疑似体験 金馬弘昌 江坂大池小学校 

歌体操関係 時  間 内  容 担 当 場   所 

10月 27日(火) 10：00～12:00 ハナミズキ 加藤昌子 夢未来館リハーサル室 1 

市民塾関係 時  間 内  容 担 当 場   所 

10月 6日（火) 10:00～12:00 歌体操介護予防市民塾 加藤昌子 夢未来館 5Fリハーサル室 1 

10月 10日(土) 10:00～12:00 SA吹田おもちゃづくり市民塾  丹羽史朗 北千里公民館 

10月 20日(火) 10:00～12:00 歌体操介護予防市民塾 加藤昌子 夢未来館 4F多目的会議室 

10月 20日(火) 13:30～15:30 エコおもちゃ作り市民塾 小川忠夫 SA ハウス 

ブログ研修会とパソコン教室 
① ブログ研修会を行い、ブログの投稿者拡大を目指してきました。なかなか拡大す

るところまでは進展せず、若干投稿が増加した程度です。更に充実を求め、10月

に再度研修会を予定しています。前回受講者を中心に再募集します。 

② アンケートの結果、パソコン教室に興味ある方が多数おられました。 

初心者向けのパソコン教室を計画したいと考えています。 

 


